
 

 

 

 

Die Delegiertenversammlung der Ärztekammer Berlin hat am 18. September 2019 
folgende erste Resolution beschlossen: 

Klimaschutz ist Gesundheitsschutz –  
Die Ärztekammer Berlin handelt! 
 

Der Deutsche Ärztetag 2019 in Münster hat ein klares Signal gesetzt und den Klimawandel als 

größte Gefahr für die globale Gesundheit benannt. 

Die Ärztekammer Berlin stellt sich ihrer Verantwortung: Sie hat bereits 2006 mit ihrer Berliner 

Ärzteversorgung als erstem institutionellem Geldanleger in Deutschland das Ziel der 

„Nachhaltigkeit“ zur Überwachung ihrer Geldanlagen eingeführt.  

Sie leitet jetzt weitere Schritte ein, um ihren Beitrag zur Reduzierung des von Menschen 

gemachten Klimawandels zu leisten und setzt sich mit all ihren Möglichkeiten ein, 

gegenwärtigen und zukünftigen durch den Klimawandel bedingten medizinischen 

Herausforderungen für die Gesundheitsversorgung der Berliner Bevölkerung erfolgreich zu 

begegnen. 

Gesundheitspolitisches Handeln in diesem Bereich hat für die Ärztekammer Berlin oberste 

Priorität. 

Neben der Fragestellung, wie den durch den Klimawandel bedingten Veränderungen der 

medizinischen Versorgung der Gesellschaft begegnet werden kann, wird es zusätzliche 

Aufgabe der Ärztekammer Berlin sein, Wege zu beschreiben, um auch die Arbeit des 

stationären wie ambulanten Gesundheitssektors der Stadt Berlin klimaneutral zu gestalten. 

Der Klimaneutralität fühlt sich die Ärztekammer Berlin verpflichtet. Daher wird sie zeitnah 

Maßnahmen ergreifen, um die Arbeit der gesamten Ärztekammer Berlin klimafreundlicher zu 

organisieren.  

Erste Schritte zum Ziel der klimaneutralen Ärztekammer Berlin werden direkt umgesetzt. 

Hierzu gehört auch, die Gremienarbeit der Kammer zukünftig papierlos zu organisieren. Der 

aktuelle Energieverbrauch der Kammer wird analysiert, um ihn weiter zu optimieren. Die 

zukünftige alleinige Nutzung von erneuerbaren Energien ist genauso unausweichlich wie die 

Nutzung von CO2 sparsameren Verkehrsmitteln. 

Der Klimawandel ist kein theoretischer Prozess, sondern ein ganz handfestes, dringliches und 

wissenschaftlich erwiesenes Problem der Gegenwart. Die Zeit für Lösungen ist gekommen. 

Die Ärztekammer Berlin handelt! 

 

 


